

3. On admet aussi un *myxoedème infantile tardif* dont j'ai observé a M. GUINON, le premier exemple.

Dans l'enfance vers sept ans, sous l'influence probable d'une maladie du corps thyroïde, le corps s'arrête dans sa croissance. L'enfant est désormais fixé dans l'état où il se trouvait à l'heure où sa glande thyroïde a été atteinte. Les années passent et il reste indéfiniment tel qu'il était à sept ou huit ans.

4. REVERDIN est le père du *myxoedème post-opératoire*. C'est ce myxoedème que SCHIFF et HORSLEY réalisèrent plus tard expérimentalement sur les animaux en les privant de leur corps thyroïde.

5. Enfin, la cinquième forme de myxoedème est le *myxoedème endémique ou crétinisme des régions montagneuses*. Dans certaines régions, dans certains villages dont les eaux, suppose-t-on, ont une influence funeste sur les habitants, on rencontre des crétins et ces crétins portent un corps thyroïde gonflé. L'hypertrophie de la glande a dérouté tout d'abord les observateurs et les a empêchés de rattacher au myxoedème l'affection qu'ils décrivaient. Mais de ce qu'un organe est hypertrophié, cela ne veut pas dire qu'il est sain et la glande hypertrophiée des crétins de la montagne est une glande malade, quoique grosse, une glande dont les fonctions sont perdues. Ces gens sont des myxoédémateux ; leur myxoedème est un myxoedème endémique de même essence que les autres myxoédèmes.

*Traitemen*t.—Il résulte de toutes les études des différents auteurs que le myxoedème résulte de l'abolition des fonctions de la glande thyroïde.

Aussi pour le traiter, il est naturel qu'on ait cherché à suppléer aux fonctions absentes.

On a voulu greffer sous la peau, des fragments de corps thyroïde. Mais, en tête de tous les inconvénients qu'aurait offert un pareil procédé, il y avait celui-ci, suffisant pour le faire repousser, c'est que les accidents reparaisse aussitôt que la greffe s'était résorbée.

Il était plus sage et plus pratique de songer à employer les sucs, les extraits tirés de la glande fraîche.

BOUCHARD le premier, essaya la médication thyroïdienne sous forme d'injections sous-cutanées de suc thyroïdien chez une femme myxoédémateuse.

Plus tard, un médecin de Copenhague, HOWITZ fit ingérer à une femme atteinte de myxoedème des glandes thyroïdes fraîches et obtint un succès.

Mais comme il est difficile de se procurer des glandes fraîches, on chercha à obtenir des extraits secs et actifs de glande et on y parvint.

J'ajouterai enfin qu'on possède aujourd'hui un produit bien défini, isolé des sucs de la glande par BAUMANN qui la nomme *thyroiodine* ou *iodothyryne*.

J'ai coutume de me servir d'extrait sec mis en tablette dont chacun contient 0 gram. 25. On écrase la tablette dans la bouillie, dans la soupe de l'enfant qui prend son médicament sans s'en apercevoir.